

Medio	El Mercurio
Fecha	14-04-2010
Mención	Se da el monto en donaciones que recibía la UAH en el 2009.

Universidad obtuvo \$3.732 millones durante 2009, según el Mineduc:

U. de los Andes desplaza a la UC como plantel que recibe más donaciones de privados

El año pasado, las universidades privadas recibieron casi la mitad de los \$14.700 millones aportados por empresas y particulares a entidades de educación superior.

Aportes a educación superior

Pese a que todos los planteles pueden recibir donaciones privadas, las universidades lideran el listado de las entidades que más recursos reciben por esta vía.

Total
\$14.783.436.836

Institución	Monto donaciones 2009 (\$)	Institución	Monto donaciones 2009 (\$)	Institución	Monto donaciones 2009 (\$)
U. de los Andes	3.732.806.791	U. Gabriela Mistral	75.864.000	U. de La Serena	9.992.759
U. Católica de Chile	3.433.980.992	U. de Concepción	69.328.328	INACAP	8.963.000
U. de Chile	2.529.795.031	U. Adventista	63.913.722	U. de Valparaíso	8.100.250
U. del Desarrollo	1.205.678.450	U. C. de Temuco	61.883.485	U. Las Américas	7.098.825
U. Austral de Chile	439.904.062	U. Autónoma	57.518.196	U. Central	6.460.500
U. Alberto Hurtado	399.199.129	U. Santa María	56.954.718	U. de Los Lagos	5.730.250
U. C. del Norte	362.922.878	U. Santo Tomás	31.900.250	UNIACC	5.460.500
U. Adolfo Ibáñez	331.292.135	U. de Playa Ancha	30.000.000	U. del Bío-Bío	5.460.500
U. Finis Terrae	256.306.796	U. de Viña del Mar	29.656.601	U. de Tarapacá	5.460.500
U. Andrés Bello	249.224.735	U. del Pacífico	29.500.000	I.P. La Araucana	5.396.500
U. San Sebastián	200.690.825	U. de Talca	28.611.130	U. B. O'Higgins	5.000.000
ICINF	180.000.000	U. Diego Portales	25.540.750	U. del Mar	4.700.000
U. C. de Valparaíso	179.155.395	U. C. del Maule	14.430.250	U. de Magallanes	3.321.822
U. de Santiago	140.301.701	I. P. Esc. de Contadores	13.169.850	UTEM	3.230.250
U. Mayor	138.610.159	U. Tecnológica	11.684.000	U. Int. SEK	2.730.250
U. de Antofagasta	107.559.262	U.C. de Concepción	11.100.000	U. A. de Hum. Cristiano	2.730.250
U. de la Frontera	90.598.285	Duoc UC	10.921.000	U. Arturo Prat	660.000
U. M. de Cervantes	81.835.000	U.C. C. Raúl Silva H.	10.847.400	I. P. ENAC	255.374
				Total	14.783.436.836

Fuente Mineduc

EL MERCURIO

2009 no fue un buen año para las universidades chilenas en términos de donaciones. El saldo final arrojó una caída de 19% en los montos totales.

Pero la Universidad de los Andes fue la excepción. No sólo porque aumentó en \$230 millones la recaudación desde manos privadas, sino porque desplazó a la Pontificia Universidad Católica del primer lugar en recepción de este tipo de aportes.

El plantel privado —ligado al movimiento del Opus Dei— recaudó \$3.732 millones, lo que representa el 25% del total de recursos donados por el sector privado a todo el sistema durante 2009.

Esta universidad fue clave para que las entidades educacionales privadas se quedaran con \$4,8 de cada \$10 recibidos el año pasado, lo que representa un punto porcentual más que en 2008.

Concentración

Sólo cuatro planteles superan los \$1.000 millones en donaciones y, en conjunto, alcanzan el 73% de todos los aportes.

El jefe del departamento de Universidades e Institutos Profesionales del Mineduc, Alonso Núñez, explica que hay bastante concentración de donaciones en pocos planteles. "Entre institutos profesionales y universidades suman 105 instituciones, y de esas, son cerca de 70 las que se han movido algo en los últimos años. Se concentra lo que tiene que ver con los planes de negocios de cada institución, cómo se llega al sector privado potencialmente donante y cómo se relacionen

las universidades con el medio", destacó la autoridad.

Por cada donación, los planteles deben emitir un certificado que va, entre otros, al Ministerio de Educación. A fines de marzo de cada año, esta entidad entrega la información del año anterior al Servicio de Impuestos Internos para que sepa qué contribuyentes pueden usar algún tipo de crédito tributario.

Según explicó el administrador general de la Universidad de los Andes, Alejandro Gutiérrez, las estrategias para captar donaciones varían de acuerdo con el proyecto específico a financiar. Sin embargo, siempre son importantes la Asociación de Amigos del plantel y los egresados.

Los recursos reunidos el año pasado, destacó Gutiérrez, se destinaron a un nuevo edificio para albergar las facultades de Derecho e Ingeniería Comercial, nuevos laboratorios de investigación para la facultad de Ingeniería e inversiones de infraestructura. Además, agregó, se hicieron aportes al fondo de becas.

En cuanto a los donantes, el administrador general del plantel sostuvo que reciben tanto de grandes empresas como de personas que hacen pequeños aportes en forma permanente. Son estas últimas donaciones las que permiten mantener las becas socioeconómicas.

Nombran fiscal para becas Valech

La abogada Misleya Vergara, de la División Jurídica del Ministerio de Educación, fue designada como fiscal para realizar el sumario en torno a la entrega de las becas Valech.

La profesional, que fue nombrada el viernes pasado, tiene veinte días para realizar su investigación. La semana pasada el programa "Esto no tiene nombre" de TVN mostró que la UNIACC habría recibido más de \$5 mil millones por cursos especiales para beneficiarios de estas becas, muchos de los cuales no tenían escolaridad completa. La universidad ha sostenido que no hay irregularidades en ello.

La diputada Karla Rubilar y agrupaciones de ex presos políticos presentaron una denuncia por fraude al fisco ante la Fiscalía Centro Norte.

INFORMACIÓN

Cada año, el Mineduc entrega la información sobre las donaciones a SII, por si se solicitan descuentos tributarios.

\$14.783

millones recibieron el año pasado las instituciones de educación superior por donaciones.

73%

de aportes se concentraron sólo en cuatro universidades.

\$7 mil

millones recibieron los planteles privados en 2009.

19%

bajaron las donaciones en 2009 respecto del año anterior.